
わってこそ実現可能です。ですから、できるだけ多

くの人が面白がり、関わることが大事です。一方、

自治体などでは地域活性化やビジョン策定のために

都会のコンサルタントを入れるケースが散見されま

す。これ自体は悪くないのですが、地域の声をどれ

だけ反映させているのかは疑問が残ることが多いの

です。「コンサル」は、すぐ来ん（コン）、すぐ去

る（サル）と揶揄されることもあるように、地域か

ら見るとどうしてもドライな感じがあるのも共感を

得にくい理由かもしれません。思いやりの精神と合

意形成が大切になってきます。 

 今年度も終わりに近づき、話しかけよう、奉仕し

ようという所信を振り返った時、反省は尽きません

が、これからも面白がる心を忘れずにいたいと思っ

たところです。 

 

 

   

   幹事 竹長一幸 

≪連絡事項≫ 

・人吉市国際交流協会より 

 ウェビナー「日本の酒文化・歴史をアメリカで流 

 行させよう」開催のお知らせ 

（一財）自治体国際化協会ニューヨーク事務所で

は、日米のかけ橋として活躍しているJETプログラム

経験者を講師に招き、日本の自治体関係者の皆様に

とって有益な情報をお届けするウェビナーシリーズ

を開催しています。 今回は、米カリフォルニアの

日本酒専門店「SAKE SECRET」創業者であるグレゴ

リー・ベック氏をお招きし、米国での日本酒の現状

や効果的なプロモーション方法などについてご講演

いただきます。 

 ■日 時：2022年6月30日(木)午前9:00～10:00 

 ■配 信：Zoom 

 ■参加費：無 料 

 ■対象者：日米交流に携わる自治体関係者、 

     関心のある方ほか 

 ■言 語：日本語 

 ■申込方法：登録フォーム 申込は事務局まで       

通 算 3 1 2 6 回 

2 0 2 2 年 6 月 1 7 日 

第 ３ ７ 回 例 会 

       石蔵 尚之  会長 

                                    

    ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 伊久美早利委員

 ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ  加登住亮委員長 
 

 
 
   会長 石蔵尚之 

 

 今では昔の出来事になりますが、

宇宙飛行士の向井千秋さんの話を思

い出しました。地球に帰還する宇宙

船の中で、地球が近づくほど浮かん

でいた物の落ち方が早くなる様子を

楽しんでおられました。そして

「「小さい頃は何をしても面白かっ

た」とも。その話を聞いて、面白いから打ち込める、

面白いから深く知りたくなるものだと納得しました。

ロータリー活動も面白がること、興味を持つことが大

切だと思います。 

 また、よく言われる「地域おこしに必要なのはバカ

者、ヨソ者、若者」についても同じです。もちろん

「バカ者、ヨソ者、若者」だけが地域を活性化させる

わけではありません。そこに暮らす人、主人公が関

点鐘 会務報告 

人吉RC創立60周年報告 

来訪者紹介 Ｒの友紹介 

会長の時間 寄付カード 

幹事報告 点鐘 

出席率報告  クラブ協議会（後半） 

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 

点 鐘 

歌 唱 

司会・進行 

会長の時間 

幹事報告 



・ハイライトよねやま 267（回覧） 

・当クラブ例会予定 

6/24 最終例会12：30～あゆの里 

7/1  新旧理事役員歓送迎会18：30～あゆの里 
 
     

 

    委員 上村祐一 

 
   

 

 

【人吉ＲＣ創立60周年記念行事実行委員会】 

 

     事業報告・会計.監査報告 

  

     総務委員長 片岡啓一 

 皆様こんにちは。 

 決算報告の前に少しお話をさせ

て頂きます。記念事業委員会（故伊

久美寛志委員長）は、５年前、記念

事業として人吉市役所へ時計塔の

寄贈を決定しておりました。 

 しかし、新庁舎建設が大幅に遅れ、今年の３月完成

しました。創立式典では目録だけの贈呈でしたので、

４月15日、新庁舎前において、60周年記念行事中川貴

夫実行委員長から松岡隼人人吉市長へ授与を行った

次第です。 

 本日の本決算報告で60周年行事は終了します。 

 尚、当時の会計と監査担当は異動で退会されました

ので、本年度の松下会計、冨永監査にご報告をして頂

くことになりました。どうぞ宜しくお願い致します。 

 

会計報告            会計 松下哲也 

5年前に中間決算がされておりますので中間決算後か

らの報告とさせていただきます。 

 

監査報告            監査 富永啓太 

 人吉ロータリークラブ創立60周年記念行事決算報

告について、6月10日(金)、会計監査を浦田監査と行い

ました。通帳及び帳票類の精査を行いました結果、報

告の通りすべて相違ないことを認めます。以上です。 

 

 

【次年度】      会長エレクト 青木一幸 

7/8例会 延岡ガバナー補佐のアドレス 

7/15例会 堀川ガバナー公式訪問について（お願い） 

 

 

 

 ６月号見所紹介         冨永啓太会員 

      

 ロータリーの友６月号の紹介を致します。 

横組みからです。Ｐ６「ロータリーの目的」にある

「奉仕」という言葉のが気になってネットで検索し

ましたところ、 

① 神仏･主君･師などに、つつしんでつかえること 

②利害を離れて国家や社会などのために尽くすこと 

③ 商人が品物を安く売ること 

とありました。 

 ②がロータリーのいう「奉仕」と解釈しました。 

 少し話がそれますが、熊本銀行が属するふくおか

フィナンシャルグループのブランドスローガンは

『あなたのいちばんに』です。「あなた」はお客

様、そして株主の皆さま、そして地域の皆さま、従

業員とその家族を指します。決して自分本位ではな

い、他者を思いやる気持ち、他者の幸せを願う気持

ちを持ち続け、それを実現するために企業活動を行

う、それを行うことによってお客様との関係がもっ

と良くなり収益につながる、人の役に立つ行動をす

る先に利益があるのだという気持ちを表現していま

す。これは、ロータリーの奉仕の理念に近いもの

じゃないかと思います。この記事を読んで改めてブ

ランドスローガンを実感し自分なりに振り返る良い

きっかけになったなと思います。 

 友紹介に戻ります。縦組のＰ54、友愛の広場にあ

る投稿を２つ紹介します。 

 福井西ＲＣ中村さん「ロータリーの奉仕とは、事

前ではなく他人のためになることです。例会で学ん

だことを世の中のために尽くす、最終的には世界へ

の奉仕であり、それが世界平和へにつながっていく

のだ— 」 Ｐ55の平塚ＲＣ鈴木さんは、ロシアの

ロータリー事情について触れ、「ロシアには14万人

に1人の割合でしかロータリアンが存在しない、国

家単位ではかなり少ない。ロシア国際の要職の部分

でロータリアンがもっと活躍していたら、もしかし

たら侵攻は防げたのではないか」と書かれていま

す。 

 ロータリーの理念がもっと世界に広がり、浸透し

ていたら、世界平和の実現に近づくのではないかな

と２つの投稿を読んで思いました。 

 以上、私が共感した記事を紹介させていただきま

した。 

 

 

 

   ニコニコ箱･出席委員会 

        

〈ニコニコ箱委員会〉 

・石蔵会長 ニコニコ箱、出席委員会の皆様、１年 

 間ありがとうございました。特に冨永委員長お世 

 話になりました。お蔭をもちまして沢山のスマイ 

 ルとなりました。            

     

 

       石蔵 尚之 会長 

現 会 員 数   52名 出席免除会員数 3名 

出席義務会員数 49名  

欠 席 者 数 13名 
 

出 席 者 数 36名 

免除会員出席数 0名 ZOOM(4名) 会場(32)名 

＊届け出欠席   後藤・堀川・井手・岩下・北・内藤・中島 

        尾上・友永・外山・漆野・渡辺・大賀         

＊出席免除会員  愛甲・武末・有村 

点 鐘 

出席率報告 

会務報告 

寄付カード 



  

 

 

 

 

 

   

 

    
     第３回クラブ協議会 後半 

   

                         進行 石蔵尚之会長 

 

職業奉仕委員会 

委員長）戸高克彦 副）中村太郎 

委員）渡辺洋文･中川貴夫･尾上暢浩 

               委員長 戸高克彦 

 一年を通して委員会活動は結果的に何もできませ

んでした。原因の一つは、やはりコロナの影響が大

きかったと思いますが、計画の変更をスムーズに行

う事ができなかった責任を感じます。 

 唯一委員会として行えたのは、職場訪問例会で新

しくなった市庁舎見学です。またクラブから寄贈し

た時計塔は、景観を崩すことなく見やすい位置に設

置されており本田年度の60周年事業で計画されたご

苦労と素晴らしさが伝わりました。こちらも当日、

私は行けず中川パスト会長にお願いし助けていただ

きました。 

 卓話や優良職員表彰も検討したのですが、日程調

整をつけることができず実施することができません

でした。 

 以上、ほぼ反省文になってしまいますが報告を終

わります。一年間ありがとうございました。 

     

 

社会奉仕委員会 

担当理事；有馬宏昭 

委員長）永尾禎規 副）平田フク 

委員）浅野強･塚本哲也･漆野智康 

   堀川匠太･大久保勝人 

   岩井和彦･新堀純子･岡本明徳 

               委員長 永尾禎規 

計画①チャレンジカップ陸上競技大会の実施 

地区補助金を活用した事業のチャレンジカップは延

期しておりましたが、コロナ感染拡大により残念な

がら昨年に続き中止となりました。 

計画②、③は実行に至っておりません。 

 

環境保全委員会 

担当理事；有馬宏昭 

委員長）川越公弘 副）大賀睦朗 

委員）浅野強･塚本哲也･漆野智康 

   堀川匠太･大久保勝人 

   岩井和彦･新堀純子･岡本明徳 

               委員長 川越公弘 

 今年一年、人吉・球磨地方の自然環境を育む事業

を通して環境保全意識の取組みの協力、援助をす

る、という方針の基、取組んでまいりましたが、新

型コロナの影響で、他の事業との取組みは出来ませ

んでした。計画しておりました卓話を3/11に実施、

国交省九州地方整備局の方にお出で頂き、球磨川水

系流域治水プロジェクトについてお話を頂きまし

た。また、10月には村山公園にあるロータリーの森

のモニュメントを多くの会員の皆さまに参加いただ

き清掃しました。一年間ご協力いただきありがとう

ございました。 

 

地域発展委員会 

担当理事；有馬宏昭 

委員長）岩下幸司 副）内藤靖雄 

委員）浅野強･塚本哲也･漆野智康 

   堀川匠太･大久保勝人 

   岩井和彦･新堀純子･岡本明徳 

               委員長 岩下幸司 

方針・・豪雨災害からの復興支援とコロナ後の 

    地域経済発展を協力支援 

計画・・ 

①人吉市復興担当者から復興計画に関する外部卓話 

②コロナ後のイベントなど地域発展協力 

活動・・本年度の地域発展功労表彰として「こども

王国保安官」を表彰させていただきました。 

水災後、河川改修、被災農地の改修等で大型トラッ

ク通行による登下校時の通学路が危険にさらされて

いると聞き及びました。 

「こども王国保安官」は平成18年９月１日に市内全

校区で始まり、15年間にわたり、安心安全なまちづ

くりに多大なる貢献いただいています。10月29日の

例会において、代表である人吉市教育長 志波典明

様にご出席いただき、地域発展功労表彰式を実施

し、記念品として、ご要望がありました黄色の帽子

を贈呈いたしました。 

 

青少年奉仕委員会 

担当理事；延岡研一 

委員長）本田 節 副）上村祐一 

委員）後藤竜一･松下哲也･加登住亮･水野虎彦 

   安達玄一･増田隆二･小笠原賢治･平山修 

               委員長 本田 節 

 今年度は、私自身の体調不良による例会欠席や、

ズーム参加等やコロナ禍による例会が休会等なども

あり、委員会の皆様とのコミュニケーションも十分

とれず、委員長として大変申し訳なく思っていおり

ます。      

 計画しておりました、５月の外部卓話、みんなで

学ぼう親子防災教室(３月)がまん延防止期間でもあ

り、開催できなかったのは大変残念でした。  

 しかし、人吉市青少年育成市民会議に出席し、ま

た、防犯パトロール実施に伴う参加、有害環境調査

としてコンビニや書店の調査、通学路の危険箇所調

査等に参加させていただきました。 



次世代を担う青少年が安心安全で健全に育つよう、

私達も見守っていかなければならないと強く感じま

した。五大奉仕の一つでもある、青少年奉仕の重要

性をさらに感じたところであります。これからも、

ロータリアンみんなで見守っていきたいと思いま

す。      

 

ローターアクト委員会 

担当理事；延岡研一 

委員長）伊久美早利 副）春木 顕 

委員）後藤竜一･松下哲也･加登住亮･水野虎彦 

   安達玄一･増田隆二･小笠原賢治･平山修 

              委員長 伊久美早利 

今年度の活動実績について報告します。 

①

 今年度例会は計22回開催。内訳は会場例会６回、

ズーム例会７回、会場外例会は早朝清掃、ひとのわ

マーケットなど６回、ロータリーとの合同例会３回

でした。コロナ禍の中、他のアクトはなかなか例会

を開催できなかったと聞いていますが、22回開催で

きたのはしっかり活動できている方だと感じていま

す。 

 アクト例会へのロータリアンからの参加はほぼす

べての例会でありました。中でも６月９日の例会は

緒方茜さんがアクト卒業ということもあって、石蔵

会長はじめ８名ものロータリアンに参加いただきま

した。ロータリアンの参加はアクトにとって励みに

なりますので、次年度も多くの方の参加をよろしく

お願いします。 

②ローターアクト会員の増強支援（３名目標） 

 今年度の新規加入目標３名に対し、実績は２名

（市役所：上村さん、社会福祉協議会：西さん）で

した。ただ、あと一人入会する可能性がある方がい

ますが、年度内目標達成は微妙です。また、会員数

は卒業や転勤等で退会した人がおり、昨年度から減

少傾向となっています。 

 従来、アクトの年齢制限は満30歳になった年度ま

ででしたが、30歳までに入会すればその後５年間は

在籍できると昨年度細則を見直しています。30歳手

前の人でも十分アクトで活躍できます。アクトも

ロータリーも活動の源は、会員数が揃っていること

と思いますので、皆さまの会社の若い方のご推薦に

つきまして是非ともよろしくお願いします。 

 

米山記念奨学委員会 

委員長）堤 正博 副）鳥井正徳 

委員）中島博之･外山博之 

               委員長 堤 正博 

 本年度もコロナ蔓延のため活動らしい活動が出来

ませんでした。例年、米山奨学生を人吉ＲＣ例会に

招いて卓話を頂いておりましたが本年はそれすら出

来ませんでした。 

 地区事務所のアドバイスにより、地区ホームペー

ジの米山奨学生紹介YouTubeチャンネルから、熊本西

稜RCでお世話されている2720地区奨学生袁田鑫（エ

ン デンキン）さんの話を皆様に聞いて頂きまし

た。次年度は例年通りの活動ができることを楽しみ

にしています。 

 最後に、現在の寄付状況は、普通寄付（前・後

期）303,000円、特別寄付190,000円、米山カード寄

付30,000円となっています。 

 

Ｒ財団委員会 

委員長）片岡啓一 副）浦田繁喜 

委員）友永和宏･愛甲康･岡啓嗣郎 

              委員長 片岡啓一 

 本年度はコロナの影響でクラブ例会も各委員会も

スムースに行うことが出来ず、家庭集会も実行出来

ませんでした。そんな中、11/12例会で財団卓話を

実行しました。会員のロータリー財団に対する理解

を深める目的でビデオを使って行いましたが、少し

は理解を深めてもらえたのではと思っています。 

 そして、３月には社会奉仕委員会の活動として、

人吉市内の子ども食堂設備に対する補助金として

ロータリー財団から27万円、クラブからの予算を合

わせて合計55万円、７団体へ調理器具・備品を寄付

いたしました。そして本年度もロータリー財団に対

し、会員諸兄から多額の寄付をいただきありがとう

ございました。 

 

人吉ＲＣ戦略計画委員会 

委員長）青木一幸 副）加登住亮 

委員）延岡研一･水野虎彦･葉山稔洋･安達玄一 

      漆野智康･中川貴夫 

               委員長 青木一幸 

 11/26例会においてクラブフォーラムを実施、

「クラブ活動の充実・活性化およびプレゼンス向上

について」を討議テーマに、①活動の充実・活性化

については、例会運営とクラブ運営の面から討議を

していただくとともに、②クラブのプレゼンス向上

については、会員増強と存在意義を高める活動とい

う観点から、活発なご議論をいただきました。 

 戦略計画委員会としては、当該内容を踏まえ、次

年度のクラブ運営の更なる向上につなげていきたい

と思います。 

 

 

         閉  会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


